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Lorena avança em novo 
grupo de regularização
Prefeitura e empresa especializada cadastram famílias no Otto Ude; 
junto ao Estado, medida tenta retirar moradias da clandestinidade

A Prefeitura de Lorena e o 
Governo do Estado concluíram 
no último fim de semana o ca-
dastramento das 44 famílias do 
Loteamento Santa Terezinha, 
no Conjunto Habitacional Otto 

Ude. Os proprietários terão 
suas moradias regularizadas, 
com a garantia das escrituras 
dos imóveis. Finalizado no 
último sábado (22), o trabalho 
de coleta de dados no Santa 

Terezinha foi promovido por 
técnicos da empresa Ieme 
Brasil Engenharia Consultiva, 
contratada pelo Estado, e por 
servidores municipais coorde-
nados pela secretária de Obras 

e Planejamento Urbano, Rosa-
na Reis, e a assistente social 
da secretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social, Benil-
da Bonifácio. 
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Dados divulgados pelo 
Governo do Estado, na ter-
ça-feira (25), revelam que a 
RMVale (Região Metropoli-
tana do Vale do Paraíba e 
Litoral Norte) registrou no 
primeiro trimestre deste 
ano um aumento de 16% 
no número de casos de 

estupro, em comparação ao 
mesmo período de 2022. 
Alarmando ainda mais as 
autoridades em Segurança 
Pública, quase 76% dos 
crimes foram cometidos 
contra vítimas consideradas 
vulneráveis.

Região registra aumento 
sobre índice de estupros
no primeiro trimestre
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Estudantes aguardam ônibus da TUG; benefício também contempla bilhete estudantil de Guaratinguetá 

Foto: Fabiana Cugolo

A prefeita Erica Soler (PL) 
sancionou no dia 11, em Po-
tim, o projeto de lei de autoria 
do Executivo que obriga locais 
como bares, restaurantes, 
prédios públicos, ambientes 
de lazer e casas noturnas a 
adotarem medidas de auxílio 
a mulheres que se sintam em 
situação de risco no municí-

pio. A proposta foi aprovada 
por unanimidade na Câmara 
da cidade, em março. O projeto 
entra em vigor seguindo a linha 
do Governo de São Paulo, que, 
em fevereiro deste ano, teve lei 
semelhante sancionada pelo 
governador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos).

Potim sanciona lei que obriga 
estabelecimentos a adotarem 
protocolos a mulheres em risco
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Guará mantém 
subsídio para 
passagens do 
TUG até agosto

Pág.  3

A Câmara de Guaratinguetá 
aprovou, por unanimidade, 
na sessão extraordinária da 
quarta-feira (26), o projeto 
que dá nova redação à lei 
municipal para concessão de 
subsídio tarifário ao trans-
porte público coletivo urbano 
de passageiros.

Ubatuba retoma
modernização
para a avenida 
Iperoig

A Prefeitura de Ubatuba 
anunciou na terça-feira 
(25) a retomada da obra de 
revitalização da tradicional 
avenida Iperoig, que fica 
na região central da cida-
de. Orçado em R$4,704 
milhões, o serviço busca 
tornar a via moderna e tam-
bém mais acessível para 
portadores de necessidades 
especiais. 
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Equoterapia 
Arte e Vida 
pode suspender 
ações em Guará

Uma séria crise financeira 
pode levar a Equoterapia 
Arte e Vida de Guaratin-
guetá a suspender suas 
atividades, por tempo inde-
terminado. A associação sem 
fins lucrativos chegou a ficar 
quatro meses sem funcionar 
e retomou as atividades no 
último mês. Atualmente, a as-
sociação atende 46 crianças 
e jovens com necessidades 
especais. 
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Cachoeira dá 
início a Mutirão
de Consultas na 
ESF da Margem

A secretaria de Saúde de 
Cachoeira Paulista lançou, no 
dia 20, o projeto Mutirão de 
Consultas. O programa, que 
teve início na ESF (Estratégia 
Saúde da Família) do bairro 
Margem Esquerda, tenta zerar 
a demanda reprimida causada 
pelos reflexos da pandemia 
da Covid-19. Foram realiza-
das sessenta consultas para 
o grupo dos hipertensos e 
diabéticos.
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TCE detecta irregularidades 
durante vistoria em escolas 
estaduais e municipais

Escolas estaduais e munici-
pais de dez cidades da RMVale 
(Região Metropolitana do Vale 
do Paraíba e Litoral Norte) 
foram alvos de fiscalização 
do TCE (Tribunal de Contas 

do Estado de São Paulo), na 
segunda-feira (24). Batizada 
de Operação Educação, o 
trabalho teve o objetivo de 
identificar irregularidades 
estruturais e de segurança. Os Pág.  4

Foto: Reprodução

Na web, Lorena 
denuncia golpe 
de cobrança em 
nome da CDHU

A Prefeitura de Lorena 
publicou um alerta nas 
redes sociais sobre uma 
correspondência falsa re-
ferente aos conjuntos ha-
bitacionais da CDHU (Com-
panhia de Desenvolvimento 
Habitacional e Urbano) que 
está sendo encaminhada a 
mutuários da cidade. Um 
novo golpe.
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Lorena projeta 
para o fim de 
junho entrega
de duas creches

Câmara garante 
R$ 150 mil para 
novos cursos de 
jovens em Potim

A Câmara de Potim apro-
vou, em sessão extraordi-
nária na quinta-feira (27), 
o projeto do Executivo que 
autoriza a atualização das 
diretrizes do CMDCA (Con-
selho Municipal da Criança e 
do Adolescente) e o convênio 
para liberação de verba no 
valor de R$150 mil. Pág.  3

técnicos do TCE checaram pelo 
menos duzentos itens, como a 
situação dos refeitórios, biblio-
tecas, salas de aula e quadras 
esportivas.
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A Prefeitura de Lorena re-
velou na terça-feira (25) que 
pretende inaugurar até o fim 
de junho as creches dos bair-
ros Santa Edwiges e Vila dos 
Comerciários 2.

Sala de aula em Canas; unidades estaduais e municipais na RMVale são alvo de investigação do TCE

Polícia investiga crimes sexuais na região, que tem aumento de casos

Foto: Divulgação Polícia Civil
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O PT  3
O presidente Lula 3 vem acumulan-
do uma série de gafes públicas.
Parece que está se transformando 
em um padrão.
A sociedade aguardava um Lula 
mais cometido diante das gafes e 
os absurdos que o seu antecessor 
proferia.
Quando se é chefe de Estado, antes 
de falar, é imprescindível pensar!
Se o presidente anterior tinha o seu 
“cercadinho”, o presidente Lula 
imagina-se em uma reunião de 
sindicato no ABC paulista.
Se foi o tempo do presidente Temer 
discursando com as suas mesócli-
ses. É 8 ou 80!
O presidente tem somado as suas 
palavras palavrões de baixo calão 
quando afirmou a relação dos EUA 
com a Lava Jato e chamou de “ar-
mação” do senador, ex-juiz Sérgio 
Moro.
Esta fala foi ao vivo e televisiva!
Lula é a cara do PT.
A referência preconceituosa de 

pessoas com transtornos mentais 
com “problema de desequilíbrio de 
parafuso”.
A verborragia do presidente tem 
aumentado consideravelmente o 
folclore político preocupando os 
aliados e integrantes do governo.
No campo internacional reves-
tiu-se de importante interlocutor 
e experiente em geopolítica se 
intrometendo na guerra da Ucrânia 
e Rússia.
Imaginou-se superior ao presidente 
dos Estados Unidos, o presidente 
da França e o líder chinês.
Ora, para sentar-se à mesa de ne-
gociação internacional o presidente 
de uma nação tem que apresentar 
credenciais especiais de negociador 
internacional e ter poder, ou seja, seu 
país ter exército, arma nuclear, expe-
riência, peso político e vai por aí.
A questão da guerra Ucrânia e 
Rússia remontam à sua própria 
existência territorial. Problemas 
milenares!
Talvez a preocupação do presidente é 
imaginar-se como os líderes africa-
nos: Bispo Desmond Tutu e Nelson 
Mandela, Prêmios Nobel da Paz.
Aliás, pretensão do presidente 
Lula, conjuntamente com o Minis-
tro do Exterior Turco, em 2010, 
tentar convencer o líder iraquiano 
Ahmadinejad sobre o tema nuclear. 
Mico puro!
O Brasil e a Turquia, atualmente, 
os países com a maior taxa de juros 
real do mundo!
Na verdade, está faltando ao presi-

dente Lula bons conselheiros.
Na área internacional o seu asses-
sor geopolítico, Celso Amorim, 
é o que faz a política externa em 
confronto direto ao ministro Chefe 
do Itamaraty.
Cancela nomeações, transferências 
dentro do ministério e ampliou as 
relações com a Rússia.
É preocupante!
Mais preocupante, a sociedade 
esperava um governo Lula mais 
operante, moderno, com vinte 
anos fora do governo num mundo 
globalizado, da tecnologia e do 
conhecimento.
Nestes vinte anos não foi capaz 
de abandonar ideias econômicas 
ultrapassadas, como a insistência 
na manutenção das estatais e a re-
jeição formal da independência do 
Banco Central.
Refere-se ao presidente do Banco 
Central como sujeito!
O Partido dos Trabalhadores foi 
fundado em uma época (1980) que 
os partidos de esquerda da Europa 

tinham abandonado ideias marxis-
tas como a ditadura do proletariado, 
a propriedade estatal dos meios de 
capital e a luta ferrenha do capital e 
trabalho.
A democracia representativa passou 
a fazer parte do seu ideário político, 
assim como a economia de merca-
do e o Estado do bem-estar social.
O partido dos trabalhadores não 
absorveu as positivas mudanças do 
ideário econômico transcorrido na 
Inglaterra com Margareth Thatcher 
(1979) e Tony Blair (1997), do Par-
tido dos Trabalhadores inglês.
Do lado político, o baixo cresci-
mento do nosso PIB (menos de 
2% ao ano), a perspectiva de uma 
derrota eleitoral e quem sabe, tal-
vez, uma oportunidade, no futuro, 
para modernizar suas orientações 
no campo econômico com grandes 
benefícios para o país.
A derrota do PT encerra o ciclo 
Lula e poderá não contar nos 
pleitos seguintes com um candidato 
com o carisma e o poder eleitoral 
que o presidente possui.
Será uma situação sem paralelo na 
história política do país.
Por outro lado, impensável que o 
PT desapareça do cenário político 
brasileiro diante da sua solidez tra-
duzida em organização e militância. 
A hipótese de minguar totalmente 
está afastada.
Entretanto, o caminho está traçado, 
pela postura do presidente e a difi-
culdade de pensar a realidade atual.
Ver para crer!

 A hipótese de minguar 
totalmente está afastada.

“É possível enganar 
algumas pessoas todo 

o tempo; é também possível 
enganar as pessoas por algum tempo; o que não é 

possível é enganar todas as pessoas todo o tempo”.
 Abraham Lincoln

Política a conta-gotas...

Guilherme Carvalho

Pedro Sannini

Fabinho

Comboio
Em mais uma demonstração da 

farra com dinheiro público, os verea-
dores de Cachoeira, pelo menos oito 
deles –  além de alguns assessores 
'especiais' – organizaram um 'com-
boio' rumo a Brasília, essa semana. 
E o negócio por lá deveria estar tão 
bom, que não se importaram em boi-
cotar a sessão de Câmara que deveria 
ter ocorrido na última terça-feira. 
Segundo a crítica cachoeirense, não 
fizeram falta alguma os parlamenta-
res e nem a sessão...

De volta ao jogo
Com um número gritante de 

indecisos, uma consulta eleitoral 
realizada dias atrás em Cachoeira 
trouxe a memória de muitos elei-
tores o nome de 
Fabiano Vieira. 
Ele configura 
como o adver-
sário mais forte 
do prefeito An-
tonio Mineiro 
na disputa pela 
reeleição. Os re-
sultados comen-
tados na 'boca pequena' demonstram 
que ninguém tem garantia de vitória 
com a maior parcela dos eleitores 
não sabendo em quem votar, se-
guidos dos que efetivamente não 
querem votar...

Síndrome do marqueteiro
Entre versos e prosas na política 

de Pindamonhangaba ouviu-se que 
o prefeito Isael Domingues teria 
hipoteticamente sido aconselhado, 
por um marqueteiro, a reduzir sua 
exposição pública, para alimentar 
expectativas futuras. A reação de 
seu 'fã clube' foi imediata; lembra-
ram que o mesmo conselho tirou 
num passado, não muito distante, o 
Vitão das ruas, e logo no período da 
reeleição. Conclusão, o resultado foi 
um desastre para o ‘velho guerreiro’. 
A prova disso foi que Isael ‘papou 
as eleições’.

Pegou mal
Não caiu bem no meio dos servi-

dores públicos o vídeo postado pelo 
presidente da Câmara, Norbertinho, 
ao lado do secretário de Segurança, 
anunciando o retorno da Atividade 

Delegada da PM 
no município. 
Nos corredores 
da Prefeitura, a 
conversa é que 
servidores da 
Administração, 
Jurídico e, prin-
cipalmente, da 

Secretaria Municipal de Segurança, 
pegaram mal com o nobre edil que 
quis pousar de “tudão” numa pauta 
que os funcionários estão se em-
penhando há muito tempo. Aquele 
velho jargão “papagaio come milho 
e periquito leva a fama”.

Prova dos ‘noves fora’...
...segundo a matemática é o 

método de verificar erros nas ope-
rações, que consiste em tirar os 
noves das contas. Na numerologia 

da política em 
Guaratingue-
tá consiste nas 
apostas sobre a 
possível e futu-
ra configuração 
da Câmara Mu-
nicipal: nove, 
ou dezenove? 
Esta é a questão 

que o presidente Pedrinho Sannini 
tem para equacionar até outubro des-
te ano, há exato um ano das eleição.

Com dezenove...
...cadeiras, além de Marcio Al-

meida, Nei Carteira e Pedro Sannini, 
outros três dos atuais vereadores 

Miguel Sampaio, Dani Dias e Chico Anísio

podem sobreviver nas urnas de 2024 
para um próximo mandato. Com as 
mesmas onze vagas, apenas a trinca 
acima pode se garantir, incluindo 
Rosa Filippo. Porém, se cair para 
nove (como é o pensamento do 
‘Gato Felix’), a renovação será de 
90%. Façam as contas...

Vozes, muitas vozes...
...falando pelo homem É unâni-

me entre os cientistas políticos de 
Lorena que por mais que o prefeito 
Sylvio Ballerini tenha mudado algu-
mas ‘peças’ de sua equipe de gover-
no, no periférico da administração 
ainda tem muita gente falando –  à 
revelia, é claro –  por ele. Do ende-
reço da Santa Eulália, dois de forma 
direta e um, indireto, incitando a 
guerra com quem deveria ter como 
aliado. Do Bairro da Cruz, agora, ou 
pelo menos por enquanto, vem ape-
nas ‘sinal de fumaça’ e, conforme 
o vento, em várias direções. Quem 
poderia contribuir efetivamente en-
tre os mais próximos está seguindo 
calado, e dos que gravitam à distân-
cia, sem acesso em tempo oportuno, 
para ‘evitar acidentes’. 

Reação oportuna
Para quem apostava no naufrágio 

da administração Sylvio Ballerini 
em meados do mandato, já está 
mudando o palpite, após considerar 
os novos rumos que a cidade está 
tomando nestes últimos meses. Um 
contesto de obras, investimentos, 
zeladoria e projetos seguros a curto 
prazo visando melhorar o atendi-
mento público, têm aumentado a 
estima da população e neutralizado 
o ‘bombardeio dos críticos’. E para 
consolidar ainda mais, Sylvinho está 
e pretende continuar estendendo o 
‘tapete preto’ – leia-se asfalto, por 
toda Lorena.

Aproximação
Os ventos da política poderão-

trazer muitas lideranças – nomes 
tidos como prefeituráveis – para 
o palanque da reeleição de Sylvio 
Ballerini em Lo-
rena. A principal 
motivação, se-
gundo os bem 
informados, é o 
sintoma de pola-
rização no 'racha 
de 2024'. Co-
mentários dessa 
semana deram 
conta que Marietta Bartelega estaria 
mais propensa a fazer uma aliança 
com Ballerini do que com Marcon-
des. Pelo menos este tem sido o 
empenho de alguns vereadores que 
gravitam em torno do gabinete da 
Capitão Messias...

Tela quente
O ex-prefeito de Lorena, Fabio 

Marcondes, ganha na próxima 
quarta-feira uma sessão de Câmara 
exclusiva. E não se trata de uma 
homenagem, em-
bora não deixe de 
ser, caso a pro-
babilidade de ter 
suas contas de 
2020 aprovadas 
pelas maioria dos 
votos se confir-
me. Segundo o 
'zum-zum-zum' 
pelos corredores da Casa de Leis, o 
'grande articulador' desta legislatura 
está trabalhando para aprovação, já 
contando com o grito contrário 'do 
excluido', seguidos é claro, dos vo-
tos dos que o traíram lá atrás, agora, 
e repetirão essa semana. Mesmo 
assim, Marcondes terá sete razões, 
digo, votos, para projetar 2024.

Para um bom...
...entendedor, um pingo é letra! 

Se havia dúvidas pairando no cená-

rio político de Cruzeiro, que Kleber 
Silveiras seria, ou melhor, será a 
aposta do prefeito Thales Gabriel 
para sucessão, a última reunião 
com funcionários e comissionados 
da Prefeitura deixou as coisas bem 
definidas. Em face das evidências 
da indicação, uma outra discussão 
tomou conta dos bastidores: quem 
será o vice?

A ‘metade de nada...’
A julgar pela boataria reinante no 

cenário da sucessão, muitos admi-
tem que o vereador Diego Miranda 
se perdeu em sua própria ansiedade, 
na tentativa de se viabilizar candida-
to a prefeito. Caso contrário, poderia 
ser o vice ideal de Thales Gabriel, 
no projeto 2024, 2026 e 2028 para 
Cruzeiro. Falam ainda que se ele 
resolver ser o vice do candidato 
de oposição que está surgindo nos 
próximos meses, o que significa a 
metade de nada?

Festa de arromba
A festa anual da Metropolitana – 

by-Silvio Sanzoni – realizada na úl-
tima quinta-feira, em Guaratinguetá, 
se traduziu naturalmente em tapete 
eleitoral, com destaque a ‘Dani 
Dias versão 2024’. Personalidades 

de vários nichos sociais e empresa-
riais, expressões políticas da região 
e o ‘pe$o pe$ado’ da política local 
assinaram o livro de presença, ali-
mentando os comentários, no dia 
seguinte, indagando as ausências, 
em especial de Regis Yasumura, que 
disputa o pódio da sucessão contra 
Miguel Sampaio e Dani. Perguntem 
ao Chico Anísio!!!

De bem com o Tribunal
O prefeito Guilherme Carvalho é 

um dos poucos gestores isentos de 
pesadelos de contas rejeitadas. Sua 
administração atingiu índices de 

efetividade 'B' 
nos indicado-
res Fiscais e de 
Planejamento, 
segundo ava-
liação do TCE 
(Tribunal  de 
Contas do Es-
tado). O índice 
de Efetividade 

da Gestão Municipal foi criado 
para medir a eficiência das 644 
prefeituras paulistas. E por essa e 
outras, Silveiras ficou entre as 35 
cidades com melhor avaliação no 
Estado. Que inveja, hein povo da 
motolândia!!!

Resposta rápida...
...qual plenário de Câmara que 

bate recorde nas modalidades cur-
ruptos, ladrões e oportunistas? Você 
pode até achar mais de uma, porém, 
nada se compara àquela que tem de 
ex-presidiário a milico frustrado, 
batedor de carteiras com 'encatador 
de cobras', condenados com ares 
de pessoas sérias, fora ladrões dos 
cofres públicos e quem nunca teve 
um registro na Carteira de Trabalho. 
Pior que, aparentemente, sempre se 
dando bem! Ou não?

Não convidem para...
...a mesma picanha as duas 

torcidas organizadas da Câmara de 
Aparecida – de um lado os pró-de-
fensores do prefeito Piriquito, e no 
oposto, os adeptos de Andre Mon-
teiro e Xande – principalmente se o 
churrasqueiro for o "Zé"...

Marietta Bartelega

Fabiano Vieira

Norberto Moraes
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Com apoio do Governo do Estado, Lorena 
avança na regularização de loteamento
Prefeitura e empresa cadastram famílias no Otto Ude; medida tenta retirar moradias da clandestinidade

A Prefeitura de Lorena e o 
Governo do Estado concluíram 
no último fim de semana o 
cadastramento das 44 famílias 
do Loteamento Santa Terezi-
nha, no Conjunto Habitacional 
Otto Ude. Os proprietários 
terão suas moradias regula-
rizadas, com a garantia das 
escrituras dos imóveis. 

Finalizado no último sába-
do (22), o trabalho de coleta 
de dados no Santa Terezinha 
foi promovido por técnicos da 
empresa Ieme Brasil Engenha-
ria Colsultiva, contratada pelo 
Estado, por servidores munici-
pais coordenados pela secre-
tária de Obras e Planejamento 
Urbano, Rosana Reis e a assis-
tente social da secretaria de 
Assistência e Desenvolvimento 
Social, Benilda Bonifácio. Ini-
ciada no último dia 18, a ação 
consistiu no cadastramento e 
levantamento de informações 

Da Redação
Lorena

junto aos proprietários dos 44 
lotes, que serão regularizados 
através do programa estadual 
Cidade Legal.

Assim que finalizado o 
processo de regularização, 
os moradores receberão os 
títulos de propriedade que 
proporcionarão uma série de 
vantagens como direito de 
alugar ou vender o imóvel, 
acesso ao mercado formal de 
crédito, segurança jurídica, 
valorização de mercado e 
permissão de transferência 
para herdeiros. “Esse trabalho 
realizado em parceria entre 
a Prefeitura e o Estado fará 
com que as moradias saiam 
da clandestinidade, gerando 
assim garantias e benefícios 
às famílias. Além de inúmeras 
vantagens aos proprietários, 
a regularização fundiária be-
neficia ainda o Munícipio, que 
passa a poder arrecadar mais 
tributos, que acabam sendo 
convertidos em melhorias 
para a própria população”, 
destacou Benilda.

As informações relacio-
nadas à próxima etapa do 
processo de regularização 
dos lotes e a expectativa de 
emissão das escrituras deve-
rão ser divulgadas em breve 
pelo Governo do Estado. 

Contando com apenas três 
ruas, o Otto Ude teve suas 
casas construídas irregu-
larmente em 1998 durante 
a gestão do então prefeito 
Aloisio Vieira (PTB). Além de 
erguidas sob um terreno que 
servia de depósito de mate-
riais inapropriados, como 
entulho e lixo doméstico, as 
moradias ficavam em uma 
APP (Área de Preservação 
Permanente).

Em 2015, quase 17 anos 
após a ocupação clandestina, 
a área foi reclassificada como 
‘reabilitada’ pela Cetesb (Com-
panhia Ambiental do Estado 
de São Paulo), após a gestão 
do ex-prefeito Fabio Marcon-
des (sem partido) realizar 
todos os trâmites necessários 
exigidos pelo órgão estadual.Cadastramento das famílias no Conjunto Habitacional Otto Ude;  Lorena avança na regularização de imóveis
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A Câmara de Guaratinguetá 
aprovou, por unanimidade, na 
sessão extraordinária da quar-
ta-feira (26), o projeto que dá 
nova redação à lei municipal 
para concessão de subsídio 
tarifário ao transporte público 
coletivo urbano de passa-
geiros. Com a aprovação da 
proposta, encaminhada pelo 
Executivo, o repasse, que tinha 
prazo até o próximo dia 30, se 
estende até 31 de agosto.

A lei que estabeleceu o 
auxílio no valor de R$ 1,05 
por bilhete e R$ 0,53 no 
bilhete escolar foi aprovada 
em dezembro do ano passado 
e sancionada no mesmo mês 
pelo prefeito Marcus Soliva 

Fabiana Cugolo
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(PSC), garantindo aos usuá-
rios do transporte coletivo 
no município que o valor da 
passagem se mantenha no 
custo atual de R$ 4,80. Como 
está em vigor desde dezembro, 
o auxílio não se enquadra no 
vale transporte, que continua 
em R$ 5,85.

Em entrevista ao Jornal 
Atos, o secretário de Segu-
rança e Mobilidade Urbana de 
Guaratinguetá, Marco Antônio 
de Oliveira, o Major Oliveira, 
destacou que a decisão de 
manter o subsídio foi acer-
tada após tratativas entre a 
secretaria, comissão tarifária 
e prefeito. “Verificamos o or-
çamento disponível para este 
tipo de pagamento, porque o 
pagamento desse subsídio é 
feito pela Segurança e Mobi-
lidade, então houve esta previ-

são até 31 de agosto”, explicou 
Oliveira, que ainda afirmou 
que manter o repasse é uma 
forma do Município incentivar 
o uso do transporte coletivo.

Com o auxílio válido até 
o final do mês de agosto, o 
responsável pela secretaria 
frisou que o novo valor para 
as passagens, a partir de 
setembro, será avaliado. “É 
prevista uma avaliação refe-
rente ao índice de reajuste 
que teremos na tarifa. Antes 
do final do prazo, a comissão 
tarifária vai se reunir para 
verificar a possibilidade de 
continuidade do subsídio. 
Teremos que avaliar também 
se terá uma alteração no valor 
repasse pela Prefeitura, para 
que tenhamos a nova tarifa a 
partir de setembro deste ano”, 
salientou.

Guará mantém subsídio para o transporte coletivo até agosto 
Projeto do Executivo aprovado por unanimidade assegura passagem em R$ 4,80; medida seria encerrada neste domingo

Estudante embarca em ônibus do TUG; serviço bilhete escolar é incluído em lei que mantém o subsídio

Foto: Fabiana Cugolo

Câmara aprova projeto que garante R$ 150 mil 
para profissionalização de jovens em Potim
Proposta atende sessenta com curso de pintura, além de revitalização das escolas

A Câmara de Potim apro-
vou, em sessão extraordi-
nária na quinta-feira (27), 
o projeto do Executivo que 
autoriza a atualização das 
diretrizes do CMDCA (Con-
selho Municipal da Criança e 
do Adolescente) e o convênio 
para liberação de verba no 
valor de R$ 150 mil. Segundo 
a presidente do Legislativo, 
Cecília Nogueira (DEM), o 
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texto recebeu pareceres fa-
voráveis das comissões e foi 
aprovado por unanimidade.

O projeto correu o risco de 
não ser votado e a Prefeitura 
perder a verba. Segundo o 
vereador Luiz Roberto Tho-
maz (PSD), a votação preci-
sava ser feita até quinta-feira 
para que fosse aberta uma 
conta em nome do Conse-
lho, onde o dinheiro será 
depositado. “A sessão extra-
ordinária estava com risco 
de não acontecer porque as 
comissões estavam alegando 

não ter tempo hábil para 
analisar o projeto”. 

A presidente do CMDCA, 
Samira Pastuszak, explicou 
que a lei enviada à Câmara é 
uma atualização das diretri-
zes do Conselho. “O regimen-
to desse Conselho é muito 
antigo, feito em 1995. Foi 
necessário fazer a atualiza-
ção, seguindo as orientações 
federais para que tivesse a 
gestão do Fundo Municipal 
dos Direitos da Criança e do 
Adolescente e o órgão pudes-
se receber investimentos”.

Samira explicou que a 
verba de R$ 150 mil foi 
destinada por uma empresa 
que atua no ramo de tintas. 
“Por meio desse recurso 
será possível a criação de 
um curso profissionalizan-
te de pintor para cerca de 
sessenta adolescentes. O 
objetivo é a capacitação 
profissional, mas também 
que a parte prática do curso 
seja aplicada nos prédios 
públicos, aproveitando a 
verba para a revitalização 
de escolas”.

Ação com jovens de Potim; Câmara aprova investimento para cursos

Foto: Reprodução
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TCE detecta irregularidades em vistoria nas 
escolas estaduais e municipais da RMVale

Escolas estaduais e munici-
pais de dez cidades da RMVale 
(Região Metropolitana do Vale 
do Paraíba e Litoral Norte) 
foram alvos de fiscalização 
do TCE (Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo), na 
segunda-feira (24). Batizada de 
Operação Educação, o trabalho 
teve o objetivo de identificar 
irregularidades estruturais e 
de segurança.

Os técnicos do TCE che-
caram pelo menos duzentos 
itens, como a situação dos 
refeitórios, bibliotecas, salas de 
aula e quadras esportivas. Os 
aspectos ligados à segurança 
são relativos à prevenção de 
incêndios e a higiene e limpeza 
das unidades.

Na região, foram visitadas as 
escolas EMEIF Yvonne Cipolli 
Ribeiro (Cachoeira Paulista), 
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EMEIF Bairro da Vargem do 
Tanque (Cunha), EM Profes-
sora Cyrene Leite de Almeida 
(Lorena), E.M. Arthur de An-
drade (Pindamonhangaba), 
E.E. Professor José Félix (Po-
tim), Creche Municipal Dona 
Siomara (Queluz), E.M.E.F. 
Professor João Baptista Gar-
delin (Caraguatatuba), E.E. 
Professora Celisa Mercadante 
Faria (Jacareí), Unidade Pré 
Escolar Municipal Professora 
Sonia Maria Alencar (Jambeiro) 
e a EMEF Professora Benedita 
Pereira Albuquerque (Santa 
Branca).

A fiscalização encontrou 
irregularidades nas cidades de 
Lorena, Pindamonhangaba e 
Potim. Em Lorena, foram en-
contradas rachaduras na sala 
de aula da escola municipal, 
que fica no bairro da Ponte 
Nova.

Na escola municipal Arthur 
de Andrade, em Pindamonhan-
gaba, foi verificado um reserva-Sala de aula em Canas; unidades estaduais e municipais na RMVale são alvo de investigação do TCE

Foto: XXXXXXXXXXXXXXXXXX

tório de água enferrujado, com 
remendos visíveis. Em Potim, 
na escola estadual Professor 
José Félix, foram encontradas 
infiltrações no telhado da cozi-
nha e no refeitório, o que pode 
colocar os alunos em risco.

Prefeituras – Sobre as ir-
regularidades apontadas pelo 
TCE, a Prefeitura de Lorena 
informou que a secretaria de 
Educação está ciente dos apon-
tamentos apresentados pelo 
TCE e que já há uma licitação 
aberta, desde março, para a 
reforma de todos os prédios 
das escolas e creches do mu-
nicípio. A licitação está orçada 
em R$32,7 milhões.

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba informou, por meio 
de nota, que não foi notificada 
e nem recebeu relatório do Tri-
bunal de Contas sobre a escola 
Arthur de Andrade. A respeito 
do reservatório de água, já foi 
feita uma visita técnica no local 
em setembro de 2022.

Ubatuba retoma recuperação 
da modernização na Iperoig

A Prefeitura de Ubatuba 
anunciou na terça-feira (25) a 
retomada da obra de revitaliza-
ção da tradicional avenida Ipe-
roig, que fica na região central 
da cidade. Orçado em R$ 4,704 
milhões, o serviço busca tornar 
a via moderna e também mais 
acessível para portadores de 
necessidades especiais. 
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Paralisada no fim de de-
zembro devido ao inicio da 
temporada turística, a ação 
de melhorias na avenida 
Iperoig, local que registra um 
alto fluxo de veículos durante 
o Verão, foi reiniciada nesta 
semana com o serviço de 
alargamento da via e ade-
quação do canteiro central. 

Iniciada em agosto do ano 
passado pela gestão da pre-
feita Flavia Pascoal (PL), a 
revitalização, que abrange 

o trecho da ponte do Pere-
quê-Açu até a rua Liberdade, 
consiste em melhorias nos 
sistemas de drenagem, ilu-
minação pública, instalação 
de rampas de acessibilidade, 
bloqueteamento e a conclu-
são da implantação de uma 
ciclovia e de um estaciona-
mento.

De acordo com o Executivo, 
a expectativa é que a obra 
seja concluída em um prazo 
de até oito meses.

Foto: Divulgação PMU

Operação, que rastreou condições estruturais e de serviço, aponta irregularidades em Lorena, Pinda e Potim

Avenida Iperoig, em Ubatuba, que recebe obra com investimento de R$ 4,704 milhões; trabalho é retomado
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CONVÊNIOS
MÉDICOS
A Santa Casa de Lorena possui a maior rede 

de Convênios Médicos da região, com ampla 

assistência e infraestrutura completa:

99631-681512

AGENDE SUA CONSULTA

Pronto Atendimento 24h;

Ambulatório de 

Especialidades;

Centro de Diagnóstico 

por Imagem;

Clínica Emília.

(12) 99148-2196

SAIBA MAIS

Região tem aumento de casos de 
estupros no primeiro trimestre
Índice cresce 16% em comparação ao início de 2022 e 76% sobre vítimas vulneráveis

Dados divulgados pelo Go-
verno do Estado, na terça-feira 
(25), revelam que a RMVale 
(Região Metropolitana do Vale 
do Paraíba e Litoral Norte) 
registrou no primeiro trimes-
tre deste ano um aumento 
de 16% no número de casos 
de estupro, em comparação 
ao mesmo período de 2022. 
Alarmando ainda mais as auto-
ridades em Segurança Pública, 
quase 76% dos crimes foram 
cometidos contra vítimas con-
sideradas vulneráveis.

O levantamento da secre-
taria de Segurança Pública do 
Estado apontou que a região 
contabilizou 187 crimes se-
xuais entre janeiro e março. 
Do montante, 147 foram 
caracterizados como estupro 
de vulnerável, termo definido 
como o crime cometido contra 
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crianças menores de 14 anos 
ou vítimas que possuem algum 
tipo de deficiência física ou 
mental, que as impossibilita 
de se defenderem ou compre-
enderem a situação indevida. 

O total de casos supera 
em 27 o índice registrado no 
primeiro trimestre do ano 
passado, que foi de 160, sendo 
113 de vítimas vulneráveis.

Com 38 ocorrências, São 
José dos Campos lidera a 
lista dos 26 municípios com 
registro de estupros no co-
meço deste ano na região, 
que engloba 39 cidades. Na 
sequência, aparecem Jacareí, 
com 21 casos, e Caraguata-
tuba, que teve 18 vítimas. As 
23 demais cidades da RMVale 
que registraram estupros de 
janeiro a março foram São 
Sebastião (12), Ubatuba (12),  
Ilhabela (11), Pindamonhanga-
ba (11), Taubaté (11), Campos 
do Jordão (10), Cruzeiro (9), 
Guaratinguetá (6), Aparecida 

Polícia Civil, que investiga crimes sexuais na região; RMVale tem aumento no número de casos de estupro

Foto: Divulgação Polícia Civil

uma fazenda, Edcarlos Oliveira 
Rocha, 50 anos, invadiu o cur-
ral da propriedade e matou a 
facadas o ex-patrão, que tinha 
74 anos. Em seguida, o crimi-
noso foi até outra parte da 
fazenda e informou à esposa 
do idoso que ele havia passado 
mal no curral.  Ao chegar no 
local, a mulher se deparou com 
o corpo do marido e acabou 
sendo amarrada e amordaçada 
pelo ex-funcionário. Depois de 
enganar a mulher, o assassino 
foi até a casa principal da fa-
zenda, onde sequestrou a filha 
do casal, de apenas 11 anos, e 
a levou para uma área de mata, 
onde a estuprou. Durante o 
ato, a criança aproveitou um 
descuido do violentador e con-
seguiu correr e buscar ajuda. 

Rocha foi preso cinco dias 
depois do crime após ser loca-
lizado pela Polícia Militar em 
uma área de mata da cidade. 
Em depoimento, ele alegou 
que a ação foi motivada por 
um desentendimento com o 
fazendeiro devido um paga-
mento.

O ex-funcionário da fazenda 
segue preso no CDP (Centro 
de Detenção Provisória) de 
Pinheiros, que fica na capital 
paulista. Rocha responderá pe-
los crimes de homicídio doloso 
(quando existe a intenção de 
matar), estupro de vulnerável 
e cárcere privado.

(3), Cachoeira Paulista (3), 
Lorena (3), Santa Branca (3), 
Tremembé (3),   Igaratá (2), Pa-
raibuna (2), Potim (2),  Bananal 
(1), Caçapava (1), Lagoinha (1), 

Redenção da Serra (1), Roseira 
(1), Santo Antônio do Pinhal 
(1) e São Luís do Paraitinga (1). 

Um dos crimes de violência 
sexual que mais chocaram os 

moradores da região neste 
início de ano ocorreu na noite 
de 17 de março no bairro ru-
ral Sapezal, em Lagoinha. Na 
ocasião, o ex-funcionário de 

A prefeita Erica Soler (PL) 
sancionou no dia 11, em Potim, 
o projeto de lei de autoria do 
Executivo que obriga locais 
como bares, restaurantes, 
prédios públicos, ambientes 
de lazer e casas noturnas a 
adotarem medidas de auxílio 
a mulheres que se sintam em 
situação de risco no município. 
A proposta foi aprovada por 
unanimidade na Câmara da 
cidade em março.

O projeto entra em vigor 
seguindo a linha do Governo 
de São Paulo, que, em fevereiro 
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segundo a prefeita, os estabele-
cimentos devem cumprir com 
a nova medida. “A lei já está 
vinculada ao alvará, então todo 
comércio da cidade deve ter 
esses anúncios nos banheiros 
femininos, e quem não se en-
quadrar na lei terá seu alvará 
cassado”, frisou.

Além das informações, o 
cartaz da nova lei conta com 

deste ano, teve lei semelhante 
sancionada pelo governador 
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos). No âmbito estadual, 
a medida determina que es-
tabelecimentos capacitem 
funcionários a identificar e 
combater casos de assédio e 
violência contra mulheres.

De acordo com o texto da lei 
municipal, o auxílio à mulher 
será prestado pelo estabeleci-
mento mediante a oferta de um 
acompanhante até o seu veícu-
lo, outro meio de transporte ou 
em com comunicação direta 
à polícia. A publicação da lei 
destaca ainda como a rede de 
proteção às mulheres será di-
vulgada nos estabelecimentos. 

Cartazes já estão sendo fixados 
nos banheiros femininos ou 
em ambientes que possam 
ser utilizados por mulheres, 
informando a disponibilidade 
do estabelecimento para o 
auxílio à mulher que se sinta 
em situação de risco. Os car-
tazes tem informações como 
telefone, WhatsApp, endereço 
e número do estabelecimento, 
senha do Wi-Fi e telefone da 
Polícia Militar (190).

Em entrevista a reportagem 
do Jornal Atos, Erica Soler des-
tacou que a cidade se baseou 
na lei estadual e complemen-
tou a lei no município para a 
ajuda a mulheres em situação 
de risco de violência. Ainda 

Potim sanciona lei que obriga estabelecimentos a adotarem 
medidas de auxílio a mulheres durante situação de risco
Seguindo a linha do Estado, nova determinação destaca que espaços devem fixar cartazes com informações 
sobre violência e protocolo de apoio ao público feminino contra violência; Guará tem discussões avançadas

a frase “Não ao assédio! Ao 
sentir-se incomodada, peça 
ajuda!”

Na região, Guaratinguetá 
conta com projeto, de mesmo 
tema, já aprovado e sanciona-
do no ano passado. A proposta 
partiu do Legislativo, por 
autoria da vereadora Dani 
Dias (PSC). A lei tem objetivo 
de educar, incentivando ações 

da secretaria da Mulher e da 
Aceg (Associação Comercial e 
Empresarial de Guaratinguetá). 
A pasta da Mulher no municí-
pio segue com o planejamento 
para colocar em prática o 
apoio aos comerciantes com 
a distribuição de cartazes com 
orientações. A Aceg deve es-
tender esta iniciativa às lojas e 
estabelecimentos do comércio.
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SALA COMERCIAL COM ESTACIONAMENTO
NA RUA DR. CASTRO SANTOS, 83

GALERIA VERAS

Águas Piquete reforça 
a importância do uso 
da caixa d'água
Empresa ressalta o papel da população para o 
compromisso com a qualidade da água na cidade

Para ser consumida com 
segurança e tranquilidade a 
água deve passar por diversas 
etapas e análises de trata-
mento que garanta que esteja 
adequada para o consumo. 
Ao chegar nas residências, 
além de estar presente nas 
torneiras, esse recurso é ar-
mazenado na caixa d'água, 
reservatório doméstico que 
garante o abastecimento con-
tínuo em caso de interrupção 
temporária, por razão de repa-
ros emergenciais ou manuten-
ção na rede de distribuição e 
auxilia a diminuir a pressão da 
água, para evitar sobrecarga 
na tubulação e proporcionar 
economia no uso.

A Águas Piquete, empresa 
do grupo Iguá, orienta que 
além de ter a caixa d´água 
é necessário que o cliente 
faça uma limpeza periódica 
do dispositivo. Segundo a 
diretora operacional, Mirian 
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Guillen, é fundamental que o 
morador acompanhe o estado 
de conservação da sua caixa 
d’água e assegure que esteja 
devidamente tampada. “É 
importante destacar que são 
reservatórios essenciais para 
garantir o abastecimento 
e preservar a qualidade da 
água. Esses recipientes devem 
ser higienizados a cada seis 
meses para evitar o apareci-
mento de impurezas, que po-
dem deixá-la imprópria para 
o consumo”, disse Guillen.
Para fazer a higieni-
zação da caixa d’água, 
siga algumas dicas:

1. Feche o registro ou pren-
da a boia;

2. Limpe primeiro a tampa 
e remova-a;

3. Mantendo um palmo de 
água no fundo e com saída 
tampada (para evitar que a 
sujeira escoe pelo ralo), lave 
o interior da caixa com um 
pano úmido. Caso ela seja de 
fibrocimento, substitua por 
uma escova de fibra vegetal 
ou de cerdas de plástico. Não 

use escova de aço, vassoura, 
sabão, detergente ou outros 
produtos químicos;

4. Retire a água da limpeza 
e a sujeira utilizando pá de 
plástico, balde e panos. Seque 
o fundo com um tecido limpo;

5. Quando o reservatório 
estiver seco e com a saída 
ainda fechada, deixe entrar 
um palmo de água e adicio-
ne 2 litros de água sanitária 
(esta proporção é para uma 
caixa-d’água de 1.000 litros);

6. Deixe essa solução de-
sinfetante repousar por duas 
horas. Com a ajuda de balde 
ou caneca de plástico, molhe 
as paredes internas da caixa 
e da tampa, incluindo as 
bordas. Faça isso a cada meia 
hora até completar o tempo;

7. Após esse período, abra 
a saída e esvazie a caixa. Abra 
todas as torneiras e acione 
as descargas para desinfetar 
todas as tubulações da casa;

8. Depois de abrir o regis-
tro (ou soltar a boia), use a 
primeira água para lavar 
banheiro ou pisos.

A engenharia e a 
Inteligência Artificial

Certamente, a engenharia e a inteligên-
cia artificial (IA) são dois campos que se 
complementam muito bem. A engenharia 
é a aplicação prática do conhecimento cien-
tífico para projetar, construir e manter es-
truturas, máquinas, dispositivos e sistemas. 
Por outro lado, a IA é um ramo da ciência 
da computação que visa criar máquinas 
inteligentes capazes de realizar tarefas que, 
até então, exigiam a inteligência humana.

As definições do professor titular da 
Unicamp, Ph.D pela Pennsylvania State 
University, Jaques Wainer, merecem a 
nossa atenção, ele diz a “IA é um conjunto 
de problemas genéricos (moderadamente 
estáveis) e o desenvolvimento e análise de 
técnicas que resolvem esses problemas. Já 
o engenheiro de IA tem que saber como 
mapear seu problema prático num proble-
ma genérico e que técnicas são boas para 
resolver o problema genérico”.

A IA tem sido cada vez mais criada aos 
sistemas e dispositivos projetados pelos 
engenheiros. Por exemplo, o IA é usado 
em sistemas de controle de tráfego aéreo 
para ajudar os motoristas aéreos a tomar 
decisões mais rápidas. A IA também é usada 
em sistemas de detecção de fraudes em 
transações financeiras, análise de dados de 
pacientes em hospitais, direção autônoma 
de veículos, e muito mais.

No universo das cidades, que envolve 
inúmeros processos de engenharia, a AI 
também pode estar presente no desenvolvi-
mento e deve oferecer soluções à sociedade, 
como pergunta o Engenheiro de Telecomu-
nicações e Presidente do CREA-SP, Vinicius 
Marchese. “Isso demonstra a urgência do 
tema e a importância da conectividade e 
da atualização tecnológica para o desen-
volvimento socioeconômico. Se o mercado 
evolui ao ponto de criar tantas inovações 
e soluções inteligentes e hiperconectadas, 
por que ainda não temos esses serviços e 
facilitações em nossas cidades?”.

A engenharia pode fornecer uma base 
para um IA. Por exemplo, uma engenharia 
de software pode fornecer as estruturas e 
algoritmos necessários para o desenvol-
vimento de sistemas de IA. Além disso, a 
engenharia de hardware pode fornecer a 

capacidade de processamento necessária 
para a execução de algoritmos de IA.

O aprendizado da máquina é um sub-
campo da IA que permite que os sistemas 
aprendam a partir de dados. A engenharia 
de software pode ser usada para criar 
algoritmos de aprendizado de máquina 
que podem ser usados em uma ampla 
variedade de aplicativos. A engenharia de 
hardware também pode ser usada para 
projetar hardware especializado, como 
unidades de processamento de tensor 
(TPUs), que podem acelerar a execução 
de algoritmos de aprendizado de máquina.

A engenharia e a inteligência artificial 
(IA) são duas áreas interligadas que têm 
impulsionado a inovação e a tecnologia em 
uma ampla variedade de setores. A enge-
nharia desempenha um papel fundamental 
na criação de sistemas de IA robustos e 
eficientes, enquanto a IA pode fornecer 
soluções poderosas para os desafios en-
frentados pela engenharia.

As aplicações da engenharia na AI são:

● Machine Learning
● Deep learning
● Previsão e gestão do risco
● Construção modular ou pré-fabri-

cada e impressão em 3D
● Manutenção Preditiva
● Tomada de decisões estratégicas
● Monitoramento de projetos
● Logística
● Avaliação de projetos
● Gestão do seu fluxo de trabalho

Jornalista Fabricio Oliveira
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Fonte: https://www.ic.uni-
camp.br/~wainer/old/ia.pdf

https://creajr.crea-pr.org.br/
inteligencia-artificial-ia-quais-as-
-suas-aplicacoes-na-engenharia

https://horacampinas.com.br/por-que-
-a-conectividade -e-a-principal-tenden-
cia-para-2023-por-vinicius-marchese/
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SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS 
METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL ELÉTRICO DE 

LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
A diretoria do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS 

INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL 
ELÉTRICO DE LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO, no uso das 
atribuições que lhe confere o estatuto e a legislação vigente, convoca 
todos os trabalhadores da Área Administrativa da empresa Metallince 
Indústria e Comércio Ltda, a participarem da Assembleia Geral 
Extraordinária, que se realizará no próximo dia 04 de maio de 2023, 
às 08h30, em Convocação Única com qualquer número de presentes, 
respeitando quorum legal, na sede da empresa, situada na Rua 
Benedicto Moreira de Barros, n° 199, no bairro Engenheiro Neiva, na 
cidade de Guaratinguetá/SP, para tratar de assuntos de Referente 
ao Horário Administrativo. Lorena, 26 de abril de 2023. José Luiz de 
Souza Azevedo - Diretor/Presidente. 
 
 
 
 
 

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS 
METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL ELÉTRICO DE 

LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO. 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
A diretoria do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS 

INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL 
ELÉTRICO DE LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO, no uso das 
atribuições que lhe confere o estatuto e a legislação vigente, convoca 
todos os trabalhadores da empresa Metallince Indústria e Comércio 
Ltda, a participarem da Assembleia Geral Extraordinária, que se 
realizará no próximo dia 05 de maio de 2023, às 07h00, em primeira 
convocação, e as 16h30 em segunda convocação com qualquer 
número de presentes, respeitando quorum legal, na sede da empresa, 
situada na Rua Benedicto Moreira de Barros, n° 199, no bairro 
Engenheiro Neiva, na cidade de Guaratinguetá/SP, para tratar de 
assuntos de Referente ao Horário Administrativo. Lorena, 26 de 
abril de 2023. José Luiz de Souza Azevedo - Diretor/Presidente. 
 
 
 
 
 

PREFEITURA DE LORENA
AVISO DE REVOGAÇÃO DE 

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO
Pregão Eletrônico nº 56/2022 
Processo nº 541/2022
O Município de Lorena/SP torna 
p ú b l i c a  a  R E V O G A Ç Ã O  d o 
Processo de Licitação que tem por 
objeto a Aquisição de mobiliários, 
utensílios e equipamentos para o 
funcionamento do prédio localizado a 
Rua Expedicionário Genésio Valentim 
Correa, 748, Bairro da Cruz, onde 
serão alocados os profissionais 
do CAAPEL em cumprimento ao 
artigo 83 da Lei Complementar nº 
207/2015 e do CRE, localizado na 
Rua Delfim Bittencourt, 260, Bairro 
Olaria, conforme solicitação da 
Secretaria Municipal de Educação, 
nos termos do inciso IX do artigo 
38 da Lei Federal nº 8666/93, 
consistente na possível violação 
do princípio da eficiência pertinente 
ao procedimento de licitação, nos 
termos do art. 49, “caput” da Lei 
nº 8.666/93 e Súmula 473 STF, 
decidido assim pela revogação do 
presente certame. Os autos do 
processo permanecem à disposição 
para vistas dos interessados, no 
horário das 09h00min às 17h00min, 
na Sala de Licitações, Secretaria de 
Administração, situada à Avenida 
Capitão Messias Ribeiro, nº 625, 
Olaria - Lorena - SP.

SYLVIO BALLERINI
PREFEITO MUNICIPAL DE 

LORENA.
DATA DA ASSINATURA – 23/03/2023

Prefeitura Municipal de Cachoeira Paulista 
           AV. Coronel Domiciano, Nº 92 – Centro – Cachoeira Paulista – SP. 
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AVISO DE RESULTADO DE JULGAMENTO DE PROPOSTAS DE PREÇOS 
 
Processo Nº 100/2023 Tomada de Preços nº 
002/2023 
 
Ref: OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA CONSTRUÇÃO DE 
PONTE EM ADUELAS DE CONCRETO PRÉ FABRICADO NA AV. 
MARGINAL DO RIO PARAÍBA – BAIRRO SANTA TEREZINHA EM 
CACHOEIRA PAULISTA/SP, CONFORME PROJETO, PLANILHA DE 
ORÇAMENTO, CRONOGRAMA FISICO- FINANCEIRO, MEMORIAL 
DESCRITIVO E DEMAIS ANEXOS DO EDITAL. 
A Comissão Municipal de Licitação, através de seu Presidente, torna público e 
para conhecimento e intimação dos licitantes que, em sessão pública, datada 
de 28 de abril de 2023, às 09:30 horas, após exame das propostas 
apresentadas pelos concorrentes, foi proferido o seguinte julgamento: 
EMPRESAS HABILITADAS: 
 

S.O.PONTES ENGENHARIA LTDA CNPJ: 03.545.228/0001-55. 
 

Tendo em vista a habilitação da empresa S. O. PONTES ENGENHARIA LTDA, 
a Comissão após o exame das propostas apresentadas no pleito e adotado o 
critério de julgamento prescrito no Edital, chegou-se ao seguinte resultado 
classificatório: 
 
 1º COLOCADO: • S. O. PONTES ENGENHARIA LTDA – CNPJ: 

03.545.228/0001-55- com menor valor global apresentado na ordem de R$ 
406.125,21 (quatrocentos e seis mil cento e vinte e cinco reais e vinte e um 
centavos). 

 
Fica aberto o prazo recursal. 

Cachoeira Paulista, 28 de abril de 2023. 

MARCOS VINICIUS DA COSTA CARVALHO 
Presidente da Comissão de Licitações 
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A engenharia e as 
cidades inteligentes

As cidades inteligentes, também conhe-
cidas como smart cities, estão se tornando 
cada vez mais comuns em todo o mundo. 
Essas cidades são caracterizadas pela 
utilização de tecnologia e inovação para 
melhorar a qualidade de vida dos habitantes 
e otimizar o uso de recursos naturais. Neste 
artigo, vamos explorar o que são cidades 
inteligentes, como elas funcionam e quais 
são os benefícios que oferecem.

Antes de mais nada, vale ressaltar que 
a engenharia desempenha um papel fun-
damental no desenvolvimento das cidades 
inteligentes. A engenharia é responsável 
por projetar, implementar e manter as in-
fraestruturas tecnológicas que sustentam 
as cidades inteligentes, incluindo sistemas 
de energia renovável, redes de sensores 
inteligentes, sistemas de transporte auto-
matizados e soluções de gerenciamento de 
resíduos.

Além disso, a engenharia é fundamental 
para garantir a segurança e a privacidade 
dos dados coletados pelas tecnologias das 
cidades inteligentes, bem como para garantir 
que essas tecnologias sejam acessíveis e 
inclusivas para todas as pessoas.

Em evento realizado em SP, o presidente 
do CREA-SP, Engenheiro Vinicius Marchese, 
falou sobre o assunto. Marchese trouxe 
exemplos positivos de cidades do Estado 
que enfrentam seus problemas de forma 
inovadora e criativa. São José dos Campos 
também esteve entre os destaques por ser 
a única cidade inteligente certificada no 
Brasil. Semáforo inteligente e o Centro de 
Segurança e Inteligência (CSI), que conta com 
câmeras de vigilância em todo o município, 
estão entre as ações desenvolvidas por lá.

Com relação aos desafios, o engenheiro 
observou que a legislação ainda não acom-
panha o ritmo da evolução tecnológica. Para 
Marchese, mudanças na lei como o Marco 
Legal das Startups foram importantes para 
trazer a tecnologia para dentro dos órgãos 
públicos. Neste aspecto, citou o decreto do 
governo de São Paulo que regulamentou o 
sandbox, uma espécie de “caixa de teste”. 
“Assim é possível testar novas tecnologias 
em um ambiente controlado e, olhando pela 
ótica do poder público, é muito bom porque 
as ações ganham velocidade”, disse.

Após apresentar o cenário das cidades 
inteligentes no Brasil, Marchese ressaltou 
diagnóstico produzido pelo Crea-SP, com 
mapeamento de todas as regiões do Estado. 
O estudo levou em consideração 28 indica-
dores de desenvolvimento urbano que foram 
avaliados individualmente por uma rede 
de 1.666 inspetores do Conselho. O resul-
tado é um documento com 160 propostas, 
organizadas em quatro eixos: saneamento 
e monitoramento ambiental inteligente; ilu-
minação inteligente e segurança; mobilidade; 
e conectividade.

“Nossa ideia é que a contribuição com bons 
projetos para as cidades seja um trabalho de 
longo prazo do Crea-SP. Com o diagnóstico, 
nós entendemos como podemos ser um 
instrumento de transformação dos locais 
que moramos, principalmente por conta 

dos braços que o Conselho tem por todo 
Estado. Agora, vamos levar esse tema para 
estudantes e recém-formados, para que a 
gente possa ouvir como a juventude enxerga 
os problemas e, principalmente, soluções 
para as políticas públicas de São Paulo e 
até mesmo do país”, concluiu.

Como funcionam as cidades inteligentes?

As cidades inteligentes funcionam por 
meio da coleta, análise e utilização de dados 
em tempo real. Os sensores instalados na 
cidade coletam informações sobre o tráfego, 
qualidade do ar, consumo de energia e água, 
entre outras informações. Esses dados são 
enviados para centros de processamento de 
dados, onde são analisados por sistemas de 
inteligência artificial.

Os sistemas de inteligência artificial po-
dem ajudar a identificar na cidade, como 
congestionamento de tráfego ou controle do 
ar. Com base nesses dados, as autoridades 
podem tomar medidas para resolver os pro-
blemas e melhorar a qualidade de vida dos 
habitantes. Além disso, a tecnologia pode 
ser usada para otimizar o uso de recursos, 
como a água e a energia.

Quais são os benefícios das cidades in-
teligentes?

As cidades poderosas oferecem vários 
benefícios para os habitantes e para a 
sociedade como um todo. Alguns desses 
benefícios incluem:

1. Melhor qualidade de vida: As 
cidades projetadas são projetadas para me-
lhorar a qualidade de vida dos habitantes. 
Isso pode incluir medidas para reduzir o 
consumo de combustível do ar, melhorar 
o transporte público e garantir o acesso à 
água e energia.

2. Uso mais eficiente de recursos: As 
cidades inteligentes são projetadas para 
otimizar o uso de recursos naturais, como a 
água e a energia. Isso pode ajudar a reduzir 
os custos de energia e água para os habitan-
tes e tornar uma cidade mais sustentável.

3. Maior segurança: As cidades inteli-
gentes podem ser equipadas com sistemas 
de vigilância e monitoramento que ajudam 
a garantir a segurança dos habitantes. 
Isso pode incluir câmeras de vigilância e 
sistemas de alerta precoce para desastres 
naturais.

4. Melhor transporte: As cidades 
inteligentes podem oferecer soluções de 
transporte mais eficientes e sustentáveis, 
como transporte público

Jornalista Fabricio Oliveira
MTB nº 57.421

Fonte: https://www.creasp.org.
br/noticias/cidades-inteligentes-
-em-pauta-na-futurecom/

https://exame.com/negocios/
crea-sp-traz-diagnostico-sobre-ci-
dades-inteligentes-no-estado/

https://www.vivadecora.com.
br/pro/cidades-inteligentes/
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Lorena projeta para até o fim de 
junho entrega de duas creches
Unidades devem atender 240 crianças do Santa Edwiges e Vila dos Comerciários 2

A Prefeitura de Lorena reve-
lou na tarde da terça-feira (25) 
que pretende inaugurar até o 
fim de junho as creches dos 
bairros Santa Edwiges e Vila 
dos Comerciários 2. As novas 
unidades garantirão a abertura 
de 240 vagas de ensino infantil 
no município.

O governo do prefeito Sylvio 
Ballerini (PSDB) informou que 
está em fase de acabamento 
as edificações do Cmei (Cen-
tro Municipal de Educação 
Infantil) Irmã Irene Augusto, 
no Santa Edwiges, e o Cmei 
Ângelo Prudente, no Vila dos 
Comerciários 2. Assim que 
entrar em funcionamento, cada 
unidade atenderá 120 crian-
ças, com idades de 0 a 5 anos, 
ampliando assim a estrutura 
da rede municipal de ensino 

Da Redação
Lorena

R$ 1,382 milhão de recursos 
federais e R$ 1,678 milhão de 
contrapartida municipal. En-
tretanto, ele foi paralisado no 
fim de 2017, após a empresa 
contratada para a execução da 
obra, a Eletrowal Serviços Ltda, 

Construção de creche em Lorena; unidades devem gerar 240 vagas

Foto: Reprodução PML

encerrar suas atividades devido 
a dificuldades financeiras.

Buscando uma solução para 
o impasse, que naquela altura 
já durava quase cinco anos, 
Ballerini, no primeiro semes-
tre de 2021, iniciou tratativas 

junto ao Governo Federal. Após 
cumprir diversos trâmites 
burocráticos solicitados pela 
União, sendo o mais signifi-
cativo deles a realização de 
um processo licitatório para 
a contratação de uma nova 
construtora, a atual gestão 
providenciou a retomada das 
obras no fim de setembro do 
ano passado. Desde então, a 
equipe da empresa BPS Elétrica 
e Construção Eireli, sediada em 
Caraguatatuba, atua na conclu-
são das edificações, que ficam 
nas ruas Teófilo de Freitas Cas-
tro Júnior, no Santa Edwiges, e 
José Carlos de Carvalho Viana, 
no Vila dos Comerciários 2.

infantil, que atualmente atende 
2.340 alunos distribuídos por 
dez Cmei's.

Iniciado em julho de 2016, 
na gestão do então prefeito 

Lorena denuncia golpe de 
cobrança em nome da CDHU
Mutuários recebem cartas com ameaça de reintegração

A Prefeitura de Lorena publi-
cou um alerta aos moradores 
nas redes sociais sobre uma 
correspondência falsa referen-
te aos conjuntos habitacionais 
da CDHU (Companhia de De-
senvolvimento Habitacional 
e Urbano). Mutuários estão 
recebendo uma carta que 
solicita o pagamento de uma 
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taxa, com condições especiais, 
para evitar a reintegração de 
posse do seu imóvel, ou seja, 
uma nova fake news.

No documento fraudulento, 
foram informados um número 
de telefone e um e-mail para 
contato e negociação desse 
pagamento, como sendo da 
CDHU.

A Prefeitura destaca que 
esse documento é falso e que 
a correspondência é parte de 
um golpe contra os mutuários, 

já que os imóveis da CDHU já 
são regularizados e nenhuma 
taxa adicional é cobrada.

O mutuário é orientado a 
não realizar qualquer paga-
mento. O Município frisou 
que a cobrança é indevida e 
os responsáveis já estão sen-
do investigados. As dúvidas 
sobre informações sobre as 
moradias podem ser tiradas 
diretamente com a CDHU, 
por meio do telefone (12) 
2123-0666.

Cachoeira dá início ao Mutirão
de Consultas na ESF da Margem 
Objetivo é zerar a demanda ; pacientes reclamam da demora

A secretaria de Saúde de 
Cachoeira Paulista lançou, no 
dia 20, o projeto Mutirão de 
Consultas. O programa, que 
teve início na ESF (Estratégia 
Saúde da Família) do bairro 
Margem Esquerda, tenta zerar 
a demanda reprimida causada 
pelos reflexos da pandemia da 
Covid-19. Foram realizadas ses-
senta consultas para o grupo 
dos hipertensos e diabéticos.

De acordo com a diretora de 
regulação, Carmem Conti, que 
atua também na atenção básica 
auxiliando a organização das 
ESF’s, inicialmente foram cha-
mados para o mutirão aqueles 
que já possuíam consulta agen-
dada e que estavam na fila de 
espera pelo atendimento.

“A ideia dos mutirões é di-
minuir essa demanda, para 
que isso reflita também na 
diminuição de consultas de es-
pecialistas, exames e também 
a demanda no pronto socorro. 
Iniciamos na Margem Esquer-
da por ser um dos bairros mais 
populosos de Cachoeira, mas 
pretendemos fazer mutirões 
em todas as unidades. Esse só 
foi o ínicio”,  frisou a médica.

A enfermeira Clarice de 
Andrade, que trabalha na 
ESF e participou do mutirão, 
destacou que das pessoas 
chamadas para o atendimento 
tiveram apenas cinco faltas. 
"Faremos uma busca ativa 
para saber o motivo da falta e 
reagendar uma nova data de 
consulta. Desse grupo que veio 
para consulta eles saíram com 
agendamento para participar 
do Hiperdia (hipertensos e 

Thales Siqueira
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diabéticos) que ocorrerá no 
dia 26 de abril aqui na ESF da 
Margem”.

Além das consultas, está 
sendo realizada a estratificação 
de risco dos usuários e de sua 
família e a atualização de ca-
dastro nas unidades. Segundo 
Clarice, o programa Hiperdia 
tem o intuito de cadastrar e 
acompanhar pacientes hiper-
tensos e diabéticos, e através 
do cuidado especial fazer o 
controle das doenças e garantir 
uma melhor qualidade de vida 
aos pacientes. 

A manicure Leila Maria, 
de 46 anos, contou que fazia 
bastante tempo que estava 
aguardando atendimento e 
que o mutirão a ajudou a 
trocar a receita do remédio 
de pressão e solicitar alguns 
exames, como endoscopia, 
preventivo e mamografia. “A 
receita do remédio vale por 
seis meses e a minha e a do 
meu esposo já tinha vencido. 
Sem ela não temos acesso 
aos medicamentos. Antes, a 
troca era feita sem passar por 
consulta, mas agora precisa, 
e é onde às vezes demora um 
pouco e eu não posso ficar sem 
tomar o remédio”, ressaltou.

Apesar de conseguir solicitar 
os exames durante o mutirão, 
Leila espera agora a secreta-
ria de Saúde agendá-los. “Os 
encaminhamentos vão para a 
secretaria de Saúde e lá fica. Se 
for caso de morte, morre viu. É 
difícil, você precisa ficar indo 
lá, reclamando, mas mesmo 
assim demora muito. Minha 
filha passou pelo neurologista 
em janeiro e ele pediu exame 
de sangue. O pedido subiu para 
a secretaria, e até hoje nada”.

A enfermeira argumentou 

que não há especialistas nas 
unidades de Saúde e que quan-
do há a necessidade de acom-
panhamento com especialista é 
realizado um encaminhamento 
médico para a Central de Re-
gulação, que fica na secretaria 
de Saúde, onde são realizados 
os agendamentos. No caso de 
hipertensos, as consultas são 
com cardiologistas, e para os 
diabéticos, com endocrinolo-
gista e nefrologista.

Terezinha Dias, de 63 anos, 
é outra moradora do bairro e 
paciente que não participou 
do mutirão, mas também sofre 
com a demora para agendar 
exames e consultas. Ela fazia 
tratamento com um cardiolo-
gista e com a pandemia teve 
que parar. “Eu fui no postinho 
marcar consulta com o car-
diologista, aí eles falaram que 
como fazia mais de dois anos 
que eu não estava passando 
nele, eu tinha que fazer um 
novo encaminhamento. Fiz a 
consulta com a clínica-geral 
no postinho da Margem, fiz um 
raio X e um eletrocardiograma  
particular. Passei na médica 
novamente e ela disse que deu 
alterações no meu exame e deu 
um encaminhamento para eu 
passar no cardiologista”.

Segundo Terezinha, o enca-
minhamento está parado desde 
fevereiro. Ela alegou que preci-
sa passar pelo especialista, pois 
toma dois tipos de remédios de 
pressão e tem casos da doença 
na família, mas que cansa de 
ligar na secretaria e ninguém 
atende. “Eu não estava me 
sentindo bem, estava sentindo 
umas dores no peito, uma falta 
de ar. Meu pai faleceu disso, e 
meu irmão infartou. Se tiver 
que morrer, morre”.

Fabio Marcondes (PSDB), o tra-
balho de construção dos dois 
aparelhos públicos foi viabiliza-
do através de um investimento 
de R$ 3,060 milhões, sendo 
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Uma séria crise financeira 
pode levar a Equoterapia 
Arte e Vida de Guaratinguetá 
a suspender suas atividades, 
por tempo indeterminado. A 
associação sem fins lucrativos 
chegou a ficar quatro meses 
sem funcionar e retomou as 
atividades no último mês.

Atualmente, a associação 
atende 46 crianças e jovens 
com necessidades especais. 
Segundo a presidente, Lívia 
Moraes, o valor repassa-
do pela Prefeitura chega a 
R$11,5 mil por mês. “Esse 
valor é proveniente de uma 
licitação. Infelizmente por 
conta desse pregão, o valor 
que iniciou em R$ 20 mil, 
acabou sendo finalizado em 
quase metade. A nossa des-
pesa fixa mensal é de R$ 20 
mil, mais R$ 6 mil mensal de 
empréstimos e financiamen-
tos realizados em gestões 
anteriores, o que totaliza 
R$26 mil”.

A Arte e Vida tinha sido 
beneficiada com uma emen-
da parlamentar no valor de 
R$ 100 mil, mas não pôde 
receber o dinheiro.  “Nós não 
pudemos receber a verba 
pois ela veio como ‘Atenção 
Básica’ e nós somos ‘Média e 
Alta complexidade’. Segundo 
a secretaria de Saúde, quando 
a verba chegou, eles contata-

Andréa Moroni
Guaratinguetá

próximo de R$ 5 mil por mês”.
A alimentação dos animais 

voltou a ser um fator de preo-
cupação para a presidente da 
associação. “Infelizmente, a 
partir desse mês vamos ter que 
comprar a ração dos nossos 
animais. Um haras continuará 
doando silo, até que as reservas 

ram o gabinete do parlamen-
tar para trocar esse envio, 
mas não conseguiram efetivar 
a troca”, explicou Lívia.

Das crianças atendidas, 
apenas três pagam pelas 
sessões de equoterapia. “O 
atendimento particular gera 
R$ 400 mensais. Como o valor 

mensal de rendimentos paga 
apenas os funcionários, que 
são cinco, desde que retor-
namos as nossas atividades, 
a alimentação dos cavalos 
vinha sendo custeada por 
alguns haras da região, além 
da doação de pais e amigos 
da equoterapia, que gera algo 

Equoterapia Arte e Vida corre risco
de suspender atendimentos em Guará
Em crise, entidade tem custo mensal de R$ 26 mil; verba repassada cobre somente a metade do valor

dele acabem, mas não sabemos 
até quando. Então vamos ter 
que contar com a doação dos 
pais e parceiros para comprar 
a ração e alimentar os cavalos”.

As chuvas fortes das últimas 
semanas arrancaram telhas e 
causaram outros prejuízos ao 
prédio onde está instalada a 

Equoterapia, no Recinto de 
Exposições. Sem condições 
financeiras para reparar os 
estragos, a associação decidiu 
por manter os atendimentos 
mesmo assim. “Nós não fize-
mos um orçamento para a 
reforma porque o local é da 
prefeitura de Guaratinguetá 
(com autorização de uso desde 
2008). Nós solicitamos a eles 
essa possibilidade de manu-
tenção”.

Para manter o atendimento 
às crianças e jovens, Lívia 
busca a entrada de recursos 
para o pagamento dos cus-
tos. “A comunidade pode nos 
ajudar com o carnê de doação 
mensal, as empresas da região 
podem ajudar mensalmente 
patrocinando praticantes ou 
a alimentação dos cavalos. 
Temos campanhas de doação 
pelo PIX arteevidaguara@
gmail.com”

Outra alternativa, segundo 
Livia, seriam as parcerias. “Caso 
outras instituições, como APAE 
e Fazenda Esperança, que aten-
dem pessoas com indicação 
para a Equoterapia, firmassem 
contrato conosco, também se-
ria mais uma forma de aumen-
tar o número de atendimentos 
da Equoterapia, aumentando a 
entrada de verba”.

Município – A Prefeitura de 
Guaratinguetá informou, por 
meio de sua assessoria de im-
prensa, que o convênio com a 
Associação Arte Vida está ativo 
e os pagamentos estão em dia.

Criança participa de atividade de equoterapia; ONG de Guaratinguetá pode suspender atividades com assistidos por falta de recursos

Foto:  Reprodução EAV

Um trabalho realizado 
pelo PEI (Polo de Emprega-
bilidade Inclusiva) oferece, 
na próxima sexta-feira (5), 
um atendimento focado em 
pessoas com deficiência em 
Lorena. O Mutirão de Laudos 
Caracterizadores de Defici-
ência auxilia o público que 
deseja vencer seus obstáculos 
para ingressar no mercado 
de trabalho.

A ação será realizada das 
8h às 12h, na sede do PAT 
(Posto de Atendimento ao 
Trabalhador), que funciona 
no Mercado Municipal.

O Laudo Caracterizador de 
Deficiência é um documento 
emitido por um médico que 
comprova a deficiência de 
uma pessoa, indicando seus 
impedimentos e limitações 
nas funções física, auditiva, vi-
sual, intelectual e psicossocial, 
bem como suas necessidades 
de apoio.

Da Redação
Lorena

O objetivo do mutirão é 
garantir o acesso e a con-
tinuidade das pessoas com 
deficiência que buscam um 
emprego, com a emissão de 
laudos que comprovem sua 
condição. Os interessados em 
participar devem fazer um 
pré-agendamento até a pró-
xima segunda-feira (1) pelo 
link https://forms.gle/Rdu-
q83tvGFn5crUk6. Dúvidas 

sobre o processo podem ser 
encaminhadas para o e-mail 
peionline.lorena@itsbrasil.
org.br.

A ação é uma iniciativa da 
secretaria de Estado dos Direi-
tos da Pessoa com Deficiência, 
com apoio da Prefeitura de 
Lorena, em parceria com o 
Imesc (Instituto de Medicina 
Social e de Criminologia de 
São Paulo).

Lorena recebe mutirão de laudo para ingresso de 
pessoas com deficiência no mercado de trabalho

Pessoas com deficiência lutam por espaços no mercado de trabalho
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